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關注香港專上教育對聽障人士的支援措施不足 

 

香港中華基督教青年會聯青聾人中心 
 

各位議員： 

 

大家好！我是張倬豪(Anthony)，是一位深度聽障人士。本人代表香港中華基督教青年會

(YMCA)聯青聾人中心發言，希望就本人的親身經歷來引起各位對香港專上教育對聽障

人士支援措施嚴重不足的關注！ 

 

本人自小就擁有明確的理想和目標，就是喜愛攝影、攝錄及電影等視像藝術，而本人的

理想是從事與視像傳訊或多媒體相關的工作。 

 

本人中五畢業後，於香港專業教育學院修讀「多媒體」高級文憑課程，而高級文憑課程

畢業後，於 2011 年報讀了本港某大學的一個與多媒體及視像傳訊相關的學士學位課程，

但該所院校卻因本人是一位聽障人士、沒有手語翻譯員陪同上課，所以他們沒有收錄

我！ 

 

之後，另一所與外國大學合辦學士學位銜接課程(Top-up degree programme)的學院收錄

了我，但也由於本人是一位聽障人士，學院同樣要求我自行聘請手語翻譯員為我在課堂

上作翻譯。但因本人之家庭經濟支援連同本人之前一邊工作，一邊儲蓄才儲夠學費，故

當時未有足夠金錢聘請手語翻譯員，差點兒便因此放棄修讀學士學位課程的機會！ 

 

幸而於 2011 年 9 月下旬某電視台將本人的個案進行了報導，聯青聾人中心社工立即聯

絡我，了解我的情況後即時向 YMCA 董事會申請一筆緊急基金以資助本人聘請一位具

大學水平的手語翻譯員為本人進行課堂翻譯，本人才能順利完成學位課程，如今才能成

為一位大學畢業生！更獲得 YMCA 聘請在屬下機構傳訊科任職多媒體工作，學以致用。 

 

但是，本人要強調的是，本人認為為合資格入讀而有不同需要的人士提供適當的支援措

施(包括為聽障人士提供手語翻譯服務)應該是各大專院校的責任，而不應是社會福利機

構的責任！本人只是幸運地因為當時有傳媒報導、在適當時間獲得機構的幫忙及經濟支

援才不致錯失了入讀大學的機會！否則，本人就不能成為大學生！實際上並非每一位聽

障人士都像我這般幸運！因此，本人希望所有合資格入讀大學的聽障人士不再是靠運

氣，更不應要每一位符合入學條件的聽障人士自行找資源來聘請手語翻譯員才有入學機

會！本人希望各位議員能正視眼前的大專院校對聽障學生支援措施不足的問題，亦希望

政府及教育機構能盡快推出適切的支援措施，讓聽障人士擁有公平入讀大學的機會！謝

謝各位！ 
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